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最近关于个人养老金的讨论

越来越多了，各家银行纷纷推出

各种优惠措施吸引客户。个人

养老金账户可以先开着，但在购

买产品前需要先搞清楚这个账

户是派什么用处的？如何挑选

购买产品？

所谓个人养老金，顾名思义，

就是自己存养老钱的意思。目前

推行的个人养老金账户，以自愿

原则参与。具体为，每人每年最

多可以往账户存12000元，然后自

主选择购买符合规定的储蓄存

款、理财产品、商业养老保险、公

募基金等金融产品。

简单来说，个人养老金有三

大好处：强制储蓄，作为基本养

老金的补充；连续投资30年及以

上，能实现利滚利的效果；抵税，

延缓征税，到退休时再补缴，省

下税钱。

也不是所有人都有资格参与

个人养老金，目前只在36个城市

开放。想买的人，要在这36个城

市拥有社保账户才行。开通个人

养老金账户后，往里存的12000

元，就是每年最多可以享受12000

元的抵税额度。等到老了提取养

老金的时候，只要补缴3%的个人

所得税就可以了。收入越高，省

下的税费越多。

需要注意的是，个人养老金

账户是封闭式运营的。存进去的

钱，流动性已经被锁得死死的，不

到退休那天是拿不出来的。所以

投资之前一定要三思，尤其是确

保你放进去的钱，退休前都用不

上。当然，这个流动性的缺点，其

实也是个人养老金账户的优点。

毕竟，长时间的资金投入，加上利

滚利的运营，最后到手将会是一

笔丰厚的养老金。

个人养老金账户能买什么

呢？主要有四大类：银行理财、储

蓄存款、商业养老保险、公募基

金。想要获得好的收益，个人养

老金账户的产品选择就很关键。

目前看来，投资养老基金比

较合适，不过挑选时可以按照以

下3步——

1.选择适合自己的基金种类；

2.同类基金中选高收益、回

撤也控制得比较好的；

3.选择以往业绩较好的基金

经理。因为养老基金的投资周期

会比普通基金长，如果基金经理

资历尚浅，比如从没有经历过牛

熊周期，恐怕难以很好地管理。

从入选个人养老金账户的基金来

看，有42只基金的基金经理就业

时间超过5年，还是有较大的选择

空间。

今后，两位同年龄又同时开

通了个人养老金账户的年轻人，

每年存入相同金额的养老金，由

于投资水平的不同，到退休时可

能养老金会差很多呢。

苏蔓

打理好个人养老金账户

后疫情时代催生的刚需

期待融资者与投资者双赢
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“朋友圈有一半的人
正在三亚的沙滩上，还有
一半的人正在去往三亚的
飞机上。”你的朋友圈是否
多少有点类似呢？
先来看一些数据吧。
根据文旅部测算，今

年元旦假期国内旅游出游
5271.34万人次，按可比口
径已恢复至2019年元旦
假期的42.8%，国内旅游
收入达到265.17亿元，恢
复 至 2019年 同 期 的
35.1%。
同 程 旅 行 发 布 的

《2023年元旦假期旅行消
费数据报告》也显示，元旦
旅游市场快速回暖，机票、
酒店较2020年元旦假期
实现“量价齐升”。三亚、
洛阳、西双版纳、哈尔滨等
部分热门目的地在摆脱疫
情影响后，酒店预订量同
比上涨超过10倍。
在越来越多的人走上

街头等候新年钟声敲响的
时候，历经低迷的旅游业
正在迎来复苏。
对旅游业来说，过去

几年真的是殊为不易，因
为出行限制的原因遭受重
创，以郊野露营、周边游为
代表的短途休闲旅游市场
得以迅速崛起。如今，随着传统旅游
重回正轨，休闲旅游市场也将再次迎
接新的行业变局。
“心怀乐观，迎接复苏。”国信证券

表示，“民航基本面复苏有望加速”。
同时，机场的高净值旅客流量入口地
位并未改变，伴随着机场客流复苏，免
税租金仍将是未来驱动枢纽机场业绩
增长的核心推手，未来机场免税销售
额的重要性或大于扣点，继续看好枢
纽机场业绩表现。
不仅仅是国内市场，在春节之后，

春暖花开，中国游客走向世界的脚步
也将迎来提速。
业界预计随着明天起（1月8日）

入境免隔离，护照、旅游签等相关政策
亦将同步优化，国际出游意愿将逐步
恢复。有分析指出，受益于旅游恢复，
出现了海外休闲旅游需求恢复好于商
旅的趋势，国内亦可能出现类似趋势，
预计复苏后将表现出较大弹性。展望
2023年，预计一季度春运后半程或表
现较佳，二季度或淡季不淡，三季度暑
运旺季休闲旅游爆发可期。
与此同时，面对中国游客的回归，

全球旅游市场也迎来，不少外国旅游
局纷纷向中国游客隔空喊话，期待着
中国消费者的到来。
在新浪微博平台看到，很多国家

的大使馆、旅游局纷纷发帖，欢迎中国
游客到访。挪威国家旅游局发布了
“三年了，挪威的峡湾、极光、岛屿、冰
川……都在大声想念和呼唤你啊！
2023，我们挪威见！”宣传语，葡萄牙国
家旅游局也发布了“新年即将到来，小
葡萄们的2023旅行清单上是否有着
葡萄牙的一席之地呢？下一个出境游
目的地不如就选葡萄牙吧！”等宣传
语，吸引中国消费者前往旅游。
那么，你是否蠢蠢欲动了呢？

今年上证

指数以 3087

点拉开帷幕，

开盘后下影线

探至 3073点

之后开始拉高，收复3100点指数

大关，然后开始向半年线靠近，

至本周收盘，半年线落定于

3153点。今年的开局做到了首

日和首周开门红。离春节长假

还有10个交易日，预估上证指

数基本上围绕着半年线拉锯，

真正的股市大战应该会在春节

后拉开。

已经过去的2022年，中国股

市一件最了不起的事情是IPO规

模不仅创下了历史新高，而且在

世界上还名列前茅，在市场重心

从年头到年底下降了15%的市场

环境中，还能顺利地将那么多股

票发出去，而且还能够发如此高

价，这也是一个奇迹！在新年中，

股市的融资功能依然保持着旺盛

的势头。

今年依然是融资者的天堂。

今年的融资市场将完成全市场的

注册制改革，也就是仅剩的主板

将推出注册制。就 2022年的

IPO来看，主板占比三分之一左

右，但主板在二级市场的占比超

过一半，这最后的注册制改革意

味着主板的新股发行将放开发

行价，对融资者是个机会，但这

个机会还能维持多久，还得观

察。一个不容忽视的现象是，市

场的发行价最终还是融资者与

投资者博弈的结果，当破发成为

一种趋势时，发行价走低是必然

的结果。

可以预料，2023年的IPO依

然会表现为常态化的节奏，从总

量而言，依然会创历史最高纪

录，也会再次独占世界股市的鳌

头，但必须看到在新一年中，IPO

出现的几个新现象：首先，融资

者总想圈更多的钱，而投资者则

在不同市场中反应不一。比如

在沪深市场，投资者对发行价基

本无感，“一键申购”的傻瓜操

作，万分之二三的中签率使投资

者对新股能否赚钱或赔钱无感，

所以，融资者和承销商可以尽情

地体现利益，就看监管层的容忍

度如何。但在北交所的新股市

场中，出现了破发的滑铁卢，去

年末最后两月，北交所新股几乎

全都破发，在发行价基础上打八

折上市已成常态，由于破发频

频，新股申购者越来越少，中签

率 10%至 20%也已经成了常

态。北交所是大户们的小众市

场，这样的境况已经不能维持下

去了，道理很简单，几次申购下

来，资金会满仓套在新股中，然

后上市统统打个八折，这样的游

戏就很难玩下去了。

其次，在欢呼融资市场的成

绩之时，不要忘了，所有高价发行

的利益都需要在二级市场上体

现出来，尽管现在沪深市场上的

新股上市之初大多数有机构呵

护着炒作，但新鲜的炒作过了之

后，最终还是要扔给市场，看看

那些上市了三年、五年新鲜度过

了之后的那些次新股的走势，投

资者还是要留点清醒的，估值回

归是一个必然的趋势。期待在新

年中融资者和投资者能做到双

赢，这才是一个健康的市场。

应健中

随着后疫情时代到来，新

冠病毒或将与人类长期共存，

提升免疫力预计将逐渐成为

“刚需”。

现代医学认为，免疫力是

机体识别和消灭外来侵入异

物，处理机体衰老、损伤、变性、

死亡等细胞的能力，是机体排

除“异己”、保护自身的防御机

制。因此，新冠药分支静丙将获

得长期助力。静丙含有超过100

种IgG抗体，适应证广泛。从

1990年代起，静丙一直是全球血

制品市场上需求增长最快的品

类。而在中国，静丙市场增速不

及白蛋白、特免和八因子，在用

量和价格方面均有提升空间。

今年可以关注这类企业，它们

存在长期内在的驱动力，相信

会有好的投资回报。可观察的

上市公司有：上海莱士、天坛生

物、博雅生物、华兰生物、双林

生物、卫光生物等。

再来说吃，民以食为天，吃就

是刚需，但怎么吃，就是笔者要说

的。在后疫情时代，会出现推动

消费的政策。消费也存在着金

字塔结构，在金字塔顶端的是高

端市场，下面分别是中端市场和

低端市场。以日本为例，在奈良

时代，酸奶是皇室贵族才能享用

的食物。在市场金字塔中，奈良

时代的酸奶，处于塔尖位置，它

是贡品而不是商品。直到明治

二十七年，酸奶才成为商品，从

塔尖开始下沉到中高端市场。

而直到1956年，酸奶才开始真

正下沉到底部，从爆发式增长过

渡到稳步增长，保持着旺盛的财

富制造能力。

笔者认为中国的预制菜市场

类似日本酸奶的发展历史，只不

过预制菜在消费金字塔中是从

低往高发展的。预制菜具备便

捷、新鲜、健康等特点，丰富的菜

品选择能够符合全国不同地区

人群的口味。预制菜的市场规

模足够大，可达万亿级，属于蓝

海市场。山东省近日发布《关于

推进全省预制菜产业高质量发

展的意见》，支持银行机构开发

金融产品，加大对预制菜行业企

业的信贷资源投入。除了山东，

云南、广东等地也纷纷出台预制

菜金融支持政策。可见预制菜

是经济发展的伴生物，有政策扶

持。可观察的上市公司有：味知

香、双汇发展、温氏股份、通威股

份、国联水产、上海梅林、得利

斯、龙大美食、惠发食品、唐人

神、广州酒家等。做得好吃、再

加工方便、大规模工业化后的价

格下降，这些都是可以预计的大

众需求，因此可以展望这个行业

将会有脱胎换骨的发展。

可喜的是，这些企业正把

专业化送到消费者的眼前，如

温氏佳味聚焦于土鸡预制菜，

通威股份的“通威鱼”正在确立

品牌影响力，广州酒家定位粤菜

文化，面点预制菜千味央厨提供

定制化和标准化的速冻面米制

品……相信立足民以食为天、立

足提高免疫力，就是后疫情时代

催生的大牛。

文兴


